

**Informe a la ciudadanía
del
P.O.de Castilla la
Mancha
FEDER 2014-20**

Durante el año 2016 se ha iniciado la ejecución de actuaciones cofinanciadas, tras la aprobación en el año 2015 del Programa Operativo FEDER de Castilla-La Mancha para el período 2014-2020, a la vez que se ha continuado con el cierre del Programa Operativo del periodo anterior.

Las actuaciones del período 2014-2020 que se han desarrollado durante 2016 son las siguientes:

Entre las actuaciones destinadas a “Potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación”, se han aprobado las convocatorias de ayudas para:

- El Programa Innova-Adelante (para el fortalecimiento empresarial regional mejorando la capacidad innovadora de las empresas).
- El fomento del emprendimiento innovador (para consolidar tanto la red regional de Centros Europeos de Empresas e Innovación, CEEIs, como una red de proveedores de servicios a las PYME, más fuerte y competitiva).
- La investigación científica y transferencia tecnológica (en consonancia con el Programa Marco de la Unión Europea Horizonte 2020, que contribuye a abordar los principales retos sociales, promover el liderazgo industrial en Europa y reforzar la excelencia de su base científica).

En lo que respecta a “Mejorar el uso y la calidad de las tecnologías de la información y de la comunicación y el acceso a las mismas”, el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) ha realizado actuaciones respecto del Sistema de Información de Atención Primaria (TURRIANO) y del Sistema de Imagen Médica Digital; por su parte, la Consejería de Educación ha adquirido material informático para centros docentes de formación profesional.

En lo relativo a la “Mejora de la competitividad de las PYMES”, se han aprobado las convocatorias de ayudas para:

- Impulsar el establecimiento de nuevos canales de venta de las pymes de Castilla-La Mancha (para crear tiendas online o poner en marcha un negocio digital) y la transformación digital de la industria manufacturera de Castilla-La Mancha (para incorporar las Tecnologías de la Electrónica, la Información y las Comunicaciones (TEICs) en las pymes de carácter industrial manufacturero)
- Garantizar el fomento de la inversión y la mejora de la productividad empresarial (para crear nuevas empresas y consolidar el tejido empresarial de Castilla-La Mancha así como crear empleo en el sector industrial de la región).
- Promover el crecimiento y la consolidación del comercio minorista (para incrementar la capacidad innovadora de los pequeños y medianos comercios, fomentar el asociacionismo y crear nuevas fórmulas comerciales).

- Así como el Programa de Iniciación a la Exportación (para formar y homologar a profesionales en comercio exterior y ponerlos a disposición de aquellas empresas que se encuentren en proceso de internacionalización).

En la línea de “Favorecer el paso a una economía baja en carbono en todos los sectores”, se han aprobado las convocatorias de ayudas para el Ahorro y eficiencia energética en el sector público e industrial y para el Aprovechamiento de las energías renovables (en consonancia con lo establecido en la denominada estrategia 20-20-20, consistente en que para el año 2020, exista una reducción del 20 % en el consumo de energía primaria de la Unión Europea, exista una reducción en otro 20 % de los gases de efecto invernadero, y que se eleve la contribución de las energías renovables al 20 % del consumo).

Por lo que se refiere a la línea de “Conservar y proteger el medio ambiente y promover la eficiencia de los recursos”, se ha aprobado el Plan Integrado de Gestión de Residuos de Castilla-La Mancha, cuyo objetivo es reducir la generación de residuos en la región, y que los residuos generados sean gestionados en un marco de calidad ambiental progresiva y con los máximos niveles de protección ambiental exigida por la normativa vigente y los principios de economía circular y desarrollo sostenible.

Asimismo, Infraestructuras del Agua de Castilla-La Mancha ha llevado a cabo Proyectos de mejora y ampliación tanto de Estaciones de Tratamiento de Agua Potable (E.T.A.P.), como de Estaciones Depuradoras de Aguas Residuales (E.D.A.R.).

Por último, en la línea de “Invertir en educación, formación y formación profesional para la adquisición de capacidades y un aprendizaje permanente”, la Universidad de Castilla-La Mancha, ha continuado la construcción de la Facultad de Farmacia del Campus de Albacete, mientras que La Consejería de Educación ha terminado la construcción de la Escuela Infantil “La Comedia” en Almagro (Ciudad Real) así como la realización de trabajos de adaptación de espacios en diversos centros por necesidades de escolarización.